



Patrimonio

Órgano informativo y formativo de Caja Popular Mexicana.

**Solicita tu
Credinámico**
conoce los requisitos

Un padre...
¡Muy padre!

**Demos un
valor al dinero**

Transforma tu
pequeña empresa en un
gran negocio

¡Felicidades a todos los papás en su día!

Índice

Felicidades

- 3** A todos los papás en su día



Contenido

- 4** Dos nuevas sucursales en Mazatlán
- 5** Para mí. Más de 10 diferentes tipos de crédito
- 6** Transformar mi pequeña empresa, en un gran negocio
- 7** El ABC de Caja Popular Mexicana: Créditos

Hechos

- 8** Impulsa la cooperativa labor social de "niños exploradores"
- 9** Homenajean a filósofo y escritor del cooperativismo, con la nueva sucursal "Florencio Egúia Villaseñor"



- 10** Demos valor al dinero. ¿Qué es el dinero?, ¿en qué radica su poder curativo?, ¿tiene sexo el dinero?

Aporte

- 12** Viven el cooperativismo. Dan hogar, alimento y educación a 14 hijos, 13 de ellos adoptados.
- 14** Un padre ¡bien padre!
El papá es un pilar importantísimo en la familia y en la sociedad
- 15** Forma parte de la nueva "generación" ¡inscríbete en tu sucursal!

• Practica el valor de la Ayuda Mutua



En contacto

... Como socio de Caja Popular Mexicana, su opinión cuenta

La cooperativa me ha apoyado con préstamos

"Solicité el primero préstamo para comprar una camioneta, después me ofrecieron la Línea de Crédito Preferencial con la que, mi familia y yo, nos fuimos de vacaciones a Fresnillo; con esta línea de crédito también hemos solventado gastos inesperados.

Soy socia de Caja Popular Mexicana desde hace 5 años, la cooperativa me ha apoyado con préstamos y yo le retribuigo siendo puntual en mis pagos".

María del Carmen Hernández A.
Mazatlán, Sinaloa

Son muchos los beneficios en Caja Popular Mexicana,

"A mí me han recomendado que ingrese a la caja, me dicen que son muchos los beneficios, tengo familiares que son socios desde hace varios años. Ellos me dicen que en Caja Popular Mexicana el interés en los préstamos es muy bajo y que ahí me pueden dar crédito para un coche, el enganche de mi casa y hasta para un negocio.

Yo aún no soy socio, pero ya estoy juntando lo de la parte social, que sé que son 500 pesos. Me han dicho que con este depósito ya soy socio y que tengo derecho, además, a un seguro de protección al ahorro y al préstamo".

Raúl Vázquez Hernández
Irapuato, Guanajuato

"Me ayudó a mejorar mi negocio"

Tengo un negocio propio y por un tiempo necesité mejorarlo, invertir más. Estuve en el buró por un cobro indebido de una escuela, no obstante, la caja investigó y fui beneficiado con el crédito que, hasta la fecha, he pagado con puntualidad. La caja es una institución muy social, realmente se interesan por apoyar a las personas.

Cesar A. Díaz
Monterrey, Nuevo León

¡Este espacio es para tí!

Nos interesa tu opinión, agradecemos tus comentarios sobre la revista Patrimonio, envíanos tus sugerencias a maria_jasso@cpm.org.mx

Victor Fierro Rubio
Presidente del Consejo de Administración

Joel Froylán Sabs Navarro
Presidente del Consejo de Vigilancia

Ramón Imperial Zúñiga
Director General

Consejo Editorial
Florencio Egúia Villaseñor
Ramón Imperial Zúñiga
Alfonso García Moreno
David Torres Ramírez
Victor Hugo Magallanes González
Ignacio Rico Rey

Victor Hugo Magallanes González
Gerente de Comunicación Social

María Teresa Jasso Barajas
Coordinador de información

Colaboran en esta edición:
Victor Hugo Magallanes González
Daniela Flores López
Humberto Alejandro Villareal Pantoja
Luis Eduardo Rodríguez Becerra
Roberto Rivera Sancen
Diana I. Rivas Luna
Ma. del Carmen Ambríz Bernal
Guadalupe Amado Valdívila
Myriam López Mendoza
Viridiana Yáñez Sánchez
Alvaro Ernesto Guevara
Eric Alberto Gómez Silva
Luz Elena Contreras Molina
María Teresa Jasso Barajas



Cooperativa afiliada a Federación Mexicana de Entidades de Ahorro y Crédito. Ambos autorizadas por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores.

Felicidades

a todos los papás en su día

“Cuando sea grande quiero ser como mi papá” dice el pequeño al admirar a su padre, deseando imitarlo en todo lo que hace. Imagen que al pasar de los tiempos puede cambiar ya sea para bien o para mal, pero que sin duda, la formación que reciba el hijo será muy importante en la determinación de su carácter y respuesta ante la vida.

El papá es uno de los pilares de la familia; Si buscamos en el diccionario la palabra “padre” encontraremos que es una palabra derivada del latín “pater”, cuyo significado es: “aquel que tiene uno o varios hijos”. Sin embargo, esta breve definición no alcanza para describir en toda su profundidad, el sentido que “padre”, “papá”, “viejo” tiene para aquel que lo pronuncia.

El papel que un hombre en su función de progenitor ocupa en la vida de sus hijos es esencial. La relación mala o buena que une a

padre e hijo, es determinante para la conducta emocional de los hijos, sobre todo en edad temprana.

Caja Popular Mexicana se une al festejo del día del padre enviándoles nuestro sincero reconocimiento.

Celebramos al papá: al progenitor, al amigo, al ejemplo a seguir, al hombre que con su empeño saca adelante a sus hijos, al humanista que con valor forja día a día a sus hijos para que sean hombres y mujeres de bien; festejamos a la persona sabia, al cómplice de travesuras de niños, al inspirador de sueños y conquistas, al compañero que escucha y sabe dar un consejo, al hombre bueno que ya no está con nosotros pero que nos acompaña en el recuerdo y en espíritu.

En estos tiempos convulsionados, la figura del padre resalta. Por ello, la responsabilidad de

los padres, en especial de los papás, va más allá de tan sólo procrear, es formar a los hijos en valores, estar atentos en su desarrollo, interesarse en lo que hacen, en forjarlos de manera integral en el conocimiento, desarrollo físico y espíritu. El México que queremos se empieza por la familia y los hijos.

No hay mejor satisfacción de un padre que ver a sus hijos realizados. Por ello, esta es una valiosa oportunidad para agradecerles todo lo que han hecho por nosotros. ¡Hagámoslo! Necesitamos como país y como familias estar más unidos que nunca y la figura del papá es una valiosa ocasión para reafirmar los fuertes lazos que nos unen.

Enhorabuena.



Dos nuevas sucursales en Mazatlán



- Con estas dos nuevas sucursales, la cooperativa suma 378 en su red nacional.
- Desarrollo en el ámbito regional, potencializar la economía local y acercar el servicio de ahorro y crédito a la comunidad, es el objetivo de la cooperativa.



Caja Popular Mexicana muestra, una vez más, su confianza en el desarrollo de México al abrir dos nuevos puntos de servicio en el Puerto de Mazatlán, una opción financiera segura y confiable para los habitantes de la región.

Como parte de su plan de expansión para el 2009, en este estado, Caja Popular Mexicana sumó estas dos nuevas sucursales, Mazatlán y Conchi, a las dos ubicadas en Culiacán, Colhuacán y Calzada, así como Navolato, ubicada en el municipio del mismo nombre.

Luego de llevar la reinaguración de una sucursal en Zacatcas, el pasado 30 de mayo, Caja Popular Mexicana se congratuló con la apertura de las sucursales Mazatlán y Conchi que inició operaciones a partir del primero de junio en un horario de atención de lunes a viernes de 8:30 a 6:30 de la tarde y sábados de 8:30 a 2:30 de la tarde.

Desarrollo en el ámbito regional, potencializar la economía local y acercar el servicio de ahorro y crédito a la comunidad es el objetivo de Caja Popular Mexicana, ahora en Mazatlán con instalaciones amplias y funcionales ubicadas en, sucursal Mazatlán, Av. Zaragoza No. 121, en el centro de la ciudad y, sucursal El Conchi, Av. J. Clouthier No.8901.

En la actualidad, Caja Popular Mexicana tiene una importante presencia en la región, en los municipios de Xalisco, Compostela e Ixcuintla, con 12 sucursales, además de las cinco sucursales más que ofrecen sus servicios en Sinaloa, que suman un total de 18 puntos de servicio.

Caja Popular Mexicana, entidad legalmente constituida y regulada, cuenta con más de 1 millón 400 mil socios que tienen acceso al aho-



Dirigentes y empleados de plaza Tepic, en la nueva sucursal Conchi, en Mazatlán.

rro, inversión y crédito (al consumo y de producción) y que pueden realizar transacciones en tiempo y forma en cualquiera de las más de 378 sucursales de la red nacional de la cooperativa, además atiende, con servicios de ahorro, a cerca de 175 mil menores.

Es así como Caja Popular Mexicana, con un arraigo de más de 55 años en el país y más de 45 en la región, refrenda su compromiso con la comunidad, en sus bajas tasas de interés al préstamo y sus servicios financieros sólidos, seguros y oportunos que han permitido a cientos de familias obtener un patrimonio propio.



Funcionarios y directivos de Caja Popular Mexicana, acompañados por el Obispo, inauguran la sucursal Mazatlán.



Para mí Más de 10 diferentes tipos de crédito

Por: Redacción

A mis 32 años tengo un trabajo estable, pero no tengo una casa, también tengo tres hijos, pero no tengo un auto en qué moverlos; me gustaría salir de vacaciones y disfrutar con mi familia, pero ahora no tenemos un ahorro del cual "echar mano", así pensaba en el 2007.

Hace un año, mi compadre Juan me habló de una cooperativa donde puedes ahorrar y te dan crédito. Yo, como desconocía del tema, no le creí, hasta que lo ví en su nueva camioneta y después de unos meses me pidió ser su aval, pues pediría un crédito para comprar su casa.

¡Que caray! –pensé– entonces es cosa seria. Así que de pasadita, cuando fui a Caja Popular Mexicana a firmar como aval, aproveché para

preguntar más sobre los préstamos y me llevé una gran sorpresa porque ahí me informaron que con mi ahorro e inversión puedo obtener más de 10 diferentes tipos de créditos, ya sea para una necesidad, un proyecto (mi casa, mi coche, un negocio) y hasta para un gusto (vacaciones, muebles, ropa, etc.)

Ahora entiendo que con Caja Popular Mexicana yo puedo mejorar y tú también, por eso te compartiré la información que me dieron en la sucursal, para que tú, al igual que mi compadre, que yo y que más de 1 millón 400 mil socios, mejores tu calidad de vida.

MI primera duda fue si en Caja Popular Mexicana puedo obtener un préstamo; el ejecutivo me respondió que sí.

R. Caja Popular Mexicana es una sociedad cooperativa de ahorro y préstamo y por lo tanto, una de sus principales actividades es el otorgar préstamos a sus socios.

Que bien –respondí– pero será que sólo me prestan para necesidades, es decir, si quiero vacacionar o comprar un coche, eso no entraría?

R. Actualmente manejamos trece productos de crédito, llamados Credinámicos, con los cuales se pueden satisfacer prácticamente todas necesidades de financiamiento, tenemos desde un crédito inmediato, automotriz, sin intereses hasta hipotecarios de vivienda y líneas de crédito sin aval ni garantías.

Es bueno saber que con Caja Popular Mexicana puedo obtener lo que necesito, lo que quiero y lo que me gusta, dime entonces ¿qué necesito para obtener un crédito?

R. Los requisitos básicos son: comprobante de Ingresos, comprobante de domicilio e identificación oficial y, de acuerdo a la finalidad se determina el tipo de préstamo, existiendo para cada uno, requisitos específicos como el ahorro mínimo necesario y garantías de ser el caso.

Después de esa plática entendí que en Caja Popular Mexicana puedo formar un patrimonio y obtener los créditos que mi familia y yo necesitamos, así que me asocié y ahora, después de unos meses, estoy por solicitar mi primer crédito para comprar, por fin, mi camioneta; así que visitaré de nuevo la sucursal. Ya te contaré, en la próxima, toda la información que reciba.

Con información de Juana María Lugo Martínez y Ricardo López Enriquez.

Caja Popular Mexicana
me acompaña

Transformar

mi pequeña empresa en un gran negocio



El cliente es siempre la persona más importante para el negocio o empresa

Por: Redacción

En todos lados se habla de consejos para poner un negocio, de hacer una empresa próspera y hasta dan recetas para conseguir el éxito. Y sí, en revistas, televisión, radio e Internet, los expertos dicen "haga esto" y "haga aquello", pero generalmente no dicen *¿cómo?*

Ahora queremos que usted tenga a la mano, una lista de detalles que deberá atender para afianzar su negocio:

- Conozca las necesidades de sus clientes, qué necesitan y cómo lo necesitan, además de dónde están.
- Conozca las necesidades de sus clientes, dónde están, qué necesitan y cómo lo necesitan.
- Lleve sus cuentas, anote cada venta y cada cosa que le pidan y no tenga en existencia.
- Registre quién y cuánto le deben a la empresa, así como fechas de pago.
- Si va a emplear personal, que sea con un contrato de por medio.
- Registre cada gasto, incluso los denominados "hormiga".
- Organice las áreas de trabajo (facturas, contratos, notas, etc.).
- Delege actividades operativas y administrativas a sus empleados, supervíselas.
- Registre cada proceso y actividad, esto le dará la información necesaria para seguimiento y control de su empresa.
- Ponga en práctica la mejora permanente, perfeccione la manera de trabajar.
- Compare proveedores, asegúrese de que el producto o servicio sea de buena calidad, a un costo competitivo y puntual en su entrega.
- Establezca una sistematización en el pago de nómina, sea puntual y preciso.
- Clarifique cómo conseguirá sus recursos y cómo los manejará cuando los obtenga.

Ahora que ya detectó, de la lista anterior, las actividades que ya realiza y aquellas en las que

tendrá que poner atención y aplicar, es necesario hacer un alto para definir la misión y las políticas de su negocio, los objetivos, metas y las actividades para llegar a ellas.

Base su forma de trabajo en el ciclo PHVA: planear, hacer, verificar, actuar. Ello le permitirá que todo el trabajo se realice de manera razonada y eficiente. También –para obtener mejores resultados– propicie un buen ambiente de trabajo, organice y mantenga limpio el lugar.

Lleve bien sus cuentas, de lo contrario no sabrá cuánto se gana, cuánto se tiene, cuánto le deben, cuánto se necesita para producir; tampoco se conseguirán créditos sin esta información.

Para ello, deberá disponer de un sistema sencillo de contabilidad donde registre: Inventarios: ¿qué bienes se tienen?, Cuentas por cobrar: ¿cuánto le deben a la empresa?, Cuentas por pagar: ¿cuánto debe la empresa?, Balance general: ¿de todo lo que tiene la empresa en su poder, qué es realmente suyo?, Estado de pérdidas y ganancias: ¿cuánto se perdió, cuánto se ganó?, Análisis de costos: ¿cuánto cuesta realmente producir un bien o un servicio?

Por último, y no menos importante, será preciso que oriente su servicio al cliente, pues ellos serán los que permitan que su negocio sobreviva y crezca. Conózcalos, pregunte sobre sus necesidades y atiéndalas respondiendo a las siguientes preguntas:

¿Quiénes son los clientes de mi empresa, dónde están, cuántos son o podrían ser?, ¿cuáles son sus principales necesidades?, ¿quiénes son mis competidores?, ¿en qué son mejores?, ¿en qué aspectos puedo superarlos?, ¿qué necesidades de los potenciales clientes se pueden solucionar con lo que produce mi empresa, y que no produzca la competencia o la empresa pueda hacerlo mejor que ellos? y ¿cómo lograr alcanzar competitividad de tal manera que prefieran los productos o servicios de mi empresa?

Ahora tiene en sus manos el cómo hacer para que su pequeña empresa sobreviva, crezca y se convierta en un gran negocio.

■ Compártanos las experiencias en su empresa o negocio al correo maria_jasso@cpm.org.mx



El ABC de Caja Popular Mexicana

Por: Daniela Flores López

En este espacio, querido lector, encontrará las respuestas a las preguntas o dudas más frecuentes que se tienen como socios de Caja Popular Mexicana. Mándenos sus preguntas al correo maria_jasso@cpm.org.mx o llámenos al 01 800 7100 800 (línea sin costo).

¿Qué se necesita para solicitar un crédito?

- Ser socio de Caja Popular Mexicana
- Cubrir los requisitos mínimos como son:
 - . Copia de comprobante de domicilio actualizado
 - . Copia de comprobante de ingresos del socio reciente
 - . Copia de identificación oficial vigente con fotografía
- Tener una cantidad mínima en su cuenta de ahorro, ésta dependerá del tipo de crédito solicitado, monto y finalidad.
- Dependiendo del crédito solicitado, se deberá presentar garantía líquida (ahorro mínimo), así como garantías personales, prendarias o hipotecarias. La especificación se realiza por parte del Ejecutivo de servicios una vez identificada la necesidad del socio y definido el tipo de crédito que cubra su requerimiento.

¿Qué necesidades cubren los créditos de Caja Popular Mexicana?

- En Caja Popular Mexicana se cuenta con 10 productos de créditos diferentes, los cuales cubren diversas necesidades tanto de consumo personal, vivienda y finalidades productivas, entre las cuales citamos las siguientes:

- Consumo Personal: Gastos médicos, gastos escolares, adquisición de vehículo uso personal, gastos de viaje, gastos familiares, compra de muebles, etc.

- Vivienda: Adquisición, construcción, remodelación y ampliación de casa habitación, así como la compra de terreno de uso habitacional.

- Finalidades productivas: Compra de herramienta y equipo de trabajo, compra de mercancía, compra de implementos y maquinaria agrícola, adquisición y reparación de equipo de transporte, adquisición y construcción de inmuebles de uso productivo, etc.

¿Qué es la reciprocidad?

Se entiende con este concepto al monto mínimo total que debe tener depositado el Socio en la Cuenta Mexicana y parte social al momento de solicitar un crédito, la cual va a variar dependiendo del tipo de préstamo.

Al momento de ser socio, ¿puedo solicitar inmediatamente un crédito?

Efectivamente, al momento de su ingreso como Socio de

Caja Popular Mexicana puede utilizar los productos y servicios que en materia de crédito ofrece la Institución. En base a la normatividad interna y externa que regula la operación de Crédito de Caja Popular Mexicana, se verifica que el Socio solicitante sea considerado como una persona sujeta de crédito.

Considerando lo que tengo ahorra ¿En cuánto tiempo me entregan el crédito solicitado?

El tiempo se define a partir del día en que el Socio ha presentado a la Sucursal a la que pertenece y hace entrega al Ejecutivo de servicios la documentación que le fue solicitada como parte de los requisitos. Posterior a ello se comienza con el proceso de Análisis en el cual se revisaran diversos factores entre ellos conocer la veracidad y suficiencia de su capacidad de pago, así como la estabilidad domiciliar y laboral.

Dependiendo del monto y producto de crédito que se esté tramitando, el tiempo de respuesta para emitir la resolución oscila entre 3 a 15 días hábiles.

¿Cumplir puntualmente con mis obligaciones en el pago de mis créditos tiene algún beneficio especial?

El simple hecho de cumplir con tus compromisos de pago te ayudará definitivamente a mantener un sano historial crediticio, propiciando con lo anterior que seas considerado como un viable sujeto de crédito.

En Caja Popular Mexicana, adicional a que puedas seguir accediendo al manejo de los demás productos y servicios, premia tu cumplimiento ofreciendo Productos de Crédito con condiciones preferenciales, entre las cuales destacan el poder tramitar tu préstamo sin garantías, sin ahorro, con tasas de interés más bajas y con tiempos de respuesta más ágiles.

*Aplican restricciones



Hechos

Impulsa la cooperativa labor social de "niños exploradores"

Por: Humberto Alejandro Villarreal Pantoja

Saltillo, Coah.- Colaboradores de la sucursal Saltillo e integrantes del Comité Promotor de cursal, unieron esfuerzos con el fin de apoyar a la organización "boy scouts", en su tarea de formar la flor de Liz más grande del mundo elaborada con latas y material reciclable, dado que esta flor es el símbolo internacional de su organización.

Estos emprendedores muchachos recolectan latas en diversos lugares como: botes de basura,

negocios, casas particulares, etc., posteriormente las venden y el dinero que se recolecte es entregado a asilos.

Reconociendo un poco de su gran labor y promoviendo la continuidad del mismo, los colaboradores de Caja Popular Mexicana, entregaron trofeos a los niños que recolectaron la mayor cantidad de latas, éstos se mostraron verdaderamente entusiasmados y comprometidos en el seguimiento de dicha actividad.



Caja Popular Mexicana entregó trofeos a los niños exploradores que recolectan fondos en beneficio de asilos de la localidad.

Difunde el deporte, Caja Popular Mexicana

Por: Luis Eduardo Rodríguez Becerra

San Luis Potosí S.L.P.- La sucursal B. Anaya de Caja Popular Mexicana, recibió en sus instalaciones a figuras del equipo de futbol profesional "Gladiadores de San Luis" quienes firmaron autógrafos y convivieron con los socios asistentes, tomándose la foto del recuerdo.

Para la niñez potosina, estos jugadores representan un ejemplo de buena conducta, dedicación y disciplina, por ello fue visible la satisfacción de los socios, que conocieron más de cerca a sus ídolos del deporte local.

Comprometida con el apoyo al deporte y cultura, Caja Popular Mexicana refirma así, su responsabilidad social, mejorando la calidad de vida de los socios de San Luis Potosí y de México.



Jugadores de futbol profesional firmaron autógrafos a socios de CPM.

Benefician a familias con "Expohogar 2009"

Por: Roberto Rivera Sancen

Celaya, Gto.- Con el objetivo de apoyar a los socios en su economía familiar, Caja Popular Mexicana celebró la "Expohogar 2009", en el que se beneficiaron más de 700 familias de la localidad con un monto de más de 5 millones de pesos.

Satisfacer de forma sencilla y conveniente a los socios, es nuestro objetivo -compartieron los organizadores- que puedan adquirir muebles, línea blanca, electrónica y muchos artículos más para el hogar, con pagos mensuales sin intereses, mediante el "Credinámico Sin Intereses".



La Sra. Celia Sánchez Rivera, del Comité Administrativo de Caja Popular Mexicana y el representante del las empresas exponentes, cortaron el listón inaugural.



El Sr. Alberto Centeno Hernández, gerente de plaza Celaya, dirigió unas palabras de bienvenida a socios, dirigentes y empleados de la cooperativa.

Estadísticas

Crecimiento de Caja Popular Mexicana

Abril 2009

Socios		Captación (Ahorros)		Colocación (Préstamos)		Activos totales		Ahorradores menores		Sucursales	
1,379,126	1,439,732	17,166*	17,951*	14,459*	15,035*	20,621*	21,387*	171,256	174,290	374	377
											
Dic-08	Abr-09	Dic-08	Abr-09	Dic-08	Abr-09	Dic-08	Abr-09	Dic-08	Abr-09	Dic-08	Abr-09

* Millones de pesos.

Hechos

Homenajean a filósofo y escritor del cooperativismo, con la nueva sucursal "Florencio Eguía Villaseñor"

Por: Luis Alfonso Santillan Sánchez

Irapuato, Gto.- El profesor Florencio Eguía Villaseñor, activo promotor del cooperativismo en México y gran apoyo moral y filosófico de Caja Popular Mexicana, llegó puntual a la inauguración de la nueva sucursal en Irapuato que, sin saber, llevaría su nombre.

Con mariachis, brindis y la bendición del padre, acompañado de su esposa, hijos y familiares, el profesor Florencio develó la placa de la nueva sucursal, expresando una gran sorpresa al ver su nombre impreso en ella.

En esta emotiva ceremonia de inauguración, en la que se rindió un merecido homenaje a al profesor, amigo y compañero, considerada una institución dentro de Caja Popular Mexicana, fue vestida por las palabras de reconocimiento de todos los presentes.

Caja Popular Mexicana reconoce la labor de la gente que ha crecido con el coope-

rativismo y continúa, a la par, expandiendo sus servicios, ahora con esta nueva sucursal, número diecinueve en la región y siete en la ciudad de Irapuato.

En esta ocasión especial se ofreció a socios, dirigentes y empleados, una conferencia previa, impartida por el profesor Eguía, denominada "La Caja Popular Mexicana como alternativa socioeconómica" en la que se puso de manifiesto que la acción cooperadora será la primicia de lo que se podrá hacer en el futuro, en otros campos, como el de la producción y el consumo.

En el evento de inauguración y homenaje, estuvieron presentes importantes personalidades como el director general de Caja Popular Mexicana, el subdirector de la Región Centro; el presidente del Comité Administrativo y el gerente de plaza Bajío Centro, así como colaboradores de la cooperativa.



El profesor Florencio Eguía junto a su esposa, acompañados por el director general de CPM y amigos cooperativistas.



El corte del listón estuvo a cargo del gerente de plaza Fresnillo, Marco Antonio Ávila Quiroz y el presidente del Comité Promotor, Carlos de Ávila Barrios.

Inauguran instalaciones en Fresnillo

Por: Diana I. Rivas Luna

Fresnillo, Zac.- Caja Popular Mexicana consolidó uno más de sus proyectos en Fresnillo, al reubicar la sucursal Guadalupe donde socios, empleados y dirigentes disfrutaron ya, de nuevas y amplias instalaciones.

Gracias a la confianza y participación de los cerca de mil 500 socios de la sucursal Guadalupe, Caja Popular Mexicana mejora sus servicios con un horario de atención más flexible de

lunes a viernes de 9 a 7 y sábados de 9 a 3.

En el evento de Inauguración estuvieron presentes: el Comité Promotor de Sucursal, Integrantes del Comité Administrativo y personal empleado, entre ellos, la gerente de sucursal, Norma Angélica Grijalva Núñez, quien ratificó su compromiso de brindar un servicio de calidad y calidez a todos los asociados.

Cerca
de tí

¿Quieres conocer más de tu cooperativa?
visita nuestro sitio web
www.cpm.org.mx

Demos un valor al

dinero



¿Qué es el dinero?, ¿en qué radica su poder curativo?, ¿tiene sexo el dinero?, ¿a quién le cuesta ganarlo?

Por: Dra. Ma. del Carmen Ambriz Bernal

Quién soy yo? La pregunta más sencilla y compleja de mi vida. Yo soy yo y vivo del análisis diario de la vida y en análisis constante de mi vida. Mi nombre es María del Carmen Ambriz Bernal, de profesión psicoterapeuta, socia y colaboradora de Caja Popular Mexicana desde hace 13 años.

Paralelamente al ejercicio profesional clínico, me siento comprometida a compartir experiencias del día a día convirtiéndolas en útiles aportaciones sociales complementándolas con información recabada y llevarla con gusto al público para sus momentos de reflexión;

como lo he venido haciendo a través de otros espacios informativos, como la radio y la televisión en la localidad.

El tema de hoy lo había venido aplazando por varias razones, sin embargo hoy todo ha confluído para desarrollarlo y exponerlo oportunamente en estos tiempos de cambios en la economía. ¡Que oportuno he insoslayable! Todo surge ante el planteamiento de interrogantes que poca relación podríamos encontrar con un asunto tan aparentemente material como es el dinero: ¿es el dinero, destino, energía, realidad, estatus o solución? ¿En qué radica el poder curativo del dinero? ¿Cuál es el aspecto espiritual del dinero?

Las diferentes problemáticas derivadas de este elemento tan vital en la vida familiar, me han llevado a investigar sobre los aspectos pocas veces considerados en el manejo del dinero; para lo cual he buscado estos espacios y la oportunidad para compartir y hacer llegar al lector/a la información que he considerado importante desde el aspecto psicológico que va implicado en su manejo, y pueda ser útil al socio/a más involucrado/a, interesado/a y comprometido/a esté consigo mismo/a o con los demás en asuntos de dinero.

Hoy para abrir revista, es un gusto compartir lo que he encontrado a este respecto: Desde lo más cotidiano como lo es el sexo oculto del dinero ¡Asombroso! ¿Tiene sexo el dinero?.

Mire dese cuenta, desde cuándo sabemos y vemos que quien tiene más dinero en la mano, tiene el poder del dominio también. Usted habrá escuchado que: "con dinero baila el perro" y "don dinero buen caballero".

Esa forma de poder ha predominado en un mundo de negocios, política, en instituciones, y porque no, hasta en la iglesia y así podría contestarse por lógica el género al que pertenecen los representantes de dichos ámbitos.

¿Qué relación hay entre el sexo y el dinero? Sencillo: ¡roles! un alto porcentaje de empresarios, directores o líderes son hombres y curiosamente esos mismo hombres llevan el dinero a casa en la mayoría de las ocasiones, ¿casualidad? No, porque este es el sexo del dinero.

Pero el dinero, sufre cambio de sexo con quien lo administra: ¡la mujer!. En esta transacción hay un debilitamiento en lo masculino y un fortalecimiento en lo femenino, es decir, ¿Quién le quita el poder al otro? ¿A quién le cuesta ganarlo? ¿A quién le cuesta administrarlo? Las implicaciones que se derivan de esta transmutación van tomando diferentes

matices que conllevan a su vez, diferentes problemáticas dentro de las familias, y que en la mayoría de las ocasiones se resuelven pero no se aclaran o a la inversa, como son divorcios, desintegración familiar, estancamiento económico, deslealtades, enfermedades, suicidios, homicidios y otras circunstancias que ameritan ser abordadas y esclarecidas desde la parte psicológica y espiritual del dinero.

En el ciclo vital de la familia existen crisis económicas que se ven reflejadas en el aspecto emocional y psicológico, que para ser atendidas es necesario acudir a lo mismo que las causó: el dinero ¿entonces qué es el dinero? Para dar respuesta a ello es necesario saber cómo fluye la energía a través del dinero hasta convertirlo en algo espiritual.

Estoy de acuerdo que el dinero es una necesidad, pero es más necesario conocer la esencia espiritual del dinero, como conocer el proceso de su devaluación en este aspecto y no únicamente monetario.

¿Les doy un adelanto del próximo artículo? Solamente les digo hoy, que quien tiene un dinero en la mano: ¡también tiene en la mano el trabajo de una persona, su sudor, su sangre y sus lágrimas! Hasta la próxima.

Con dinero y sin dinero

¿Hago siempre lo que quiero?



Viven el Cooperativismo

A sus más de 80 años, nos comparten cómo salieron adelante con sus 14 hijos, 13 de ellos adoptados, a quienes se les dio un hogar, alimento, ropa y educación, con ayuda de la cooperativa.

Por: Guadalupe Amado Valdivia

Indiscutiblemente la estabilidad económica es, hoy día, uno de los pensamientos más y recurrentes en la mente de los mexicanos, la mayoría de las personas aspiran a tener una vida mejor, con servicios de calidad y obtener mayores beneficios como resultado de su trabajo cotidiano; sin embargo, en muchas de las ocasiones se tiene el fuerte deseo de mejorar, pero no se conocen las vías adecuadas para generar ese desarrollo que nos dará mayor prosperidad.

En esta ocasión compartimos con ustedes una historia de vida ejemplar, llena de generosidad y determinación para adoptar un estilo de vida diferente, basado en el cooperativismo y apoyado en el impulso de Caja Popular Mexicana.

La cooperativa llegó a Orizaba y la historia comienza

Hace sólo 26 años, se empiezan a ver los beneficios del cooperativismo en la ciudad de Orizaba, específicamente en el salón de la Parroquia de Cerritos, ante la convocatoria del presbítero Ramiro Frías, que se congrega un grupo de 25 personas: profesores, amas de casa, artesanos, obreros y comerciantes quienes, a petición del padre, inician una caja de ahorro para ir formando un patrimonio que les permita tener un patrimonio y además, apoyar a las personas más necesitadas que, para entonces, recurrían en gran cantidad a la parroquia, en busca de ayuda económica o en especie.

Entre los integrantes de la caja Esfuerzo y Esperanza (así le nombraron), ayudaban al padre a remediar parcialmente la necesidad de los parroquianos, a la vez que ahorrraban cantidades modestas, pero con la firme convicción de progresar.

Los buenos resultados llegaron pronto. Se generaron historias de vida trascendentes en cada miembro y hoy conoceremos una historia que, desde su inicio, fue sinónimo de generosidad, grandeza de espíritu y calidad humana inagotable.



Matrimonio Texoco Calderón

Ella, la profesora Libertad Calderón Chavez, oriunda de Ciudad Mendoza y él, Noé Texoco López nativo del municipio serrano de Tequila; se conocieron en la sierra veracruzana cuando Liber, como cariñosamente le llaman, trabajaba como maestra en Teopanahualco, comunidad rural de la sierra de Zongolica y Don Noé manejaba un camión de redilas en el que ella tenía que transportarse.

A tres años de conocerse iniciaron un noviazgo y el 20 de mayo de 1956 se casaron uniendo sus vidas y la inquietud de cada uno de ayudar a la gente y hacer que se mejoraran las condiciones de vida de las comunidades a las que pertenecían.

Cuatro años después se convierten en padres de un niño, por caprichos de la naturaleza o designio divino, no vuelven a te-



Con más de 80 años de vida, Liber y Noé continúan como socios de Caja Popular Mexicana, que los acompaña y distingue como un ejemplo de vida, cooperación, honestidad, generosidad, progreso y trascendencia.

ner más hijos biológicos, sin embargo son padres de 13 niños más, ya que al estar siempre ocupados en apoyar a las personas de las comunidades donde laboraban, los beneficiados les pedían que apadrinaran a sus hijos, así, los ahijados se fueron multiplicando y en su momento esos niños requirieron el apoyo de sus padrinos, quienes generosamente les recibían en su hogar y uno a uno fueron llegando hasta ser 13 y Alfredo, su hijo biológico, eran ya 14 vidas dependiendo del salario de Liber y Noé.

Liber recuerda con orgullo que a todos se les proporcionó educación, comida, casa, ropa y escuela; los queremos como hijos propios –dice– pasábamos apuros económicos cuando alguno de los niños se nos enfermaba o cuando no alcanzaba el dinero para ropita o zapatos, pero siempre contamos con la caja que nos daba préstamos, que pagábamos puntuales para no perder los beneficios o para no afectar a los otros socios.

Algunos estudiaron carrera –dice– en la familia tenemos: dos profesores, dos ingenieros, un maestro, un sacerdote, un comerciante y los demás no terminaron la carrera pero tienen trabajos estables y son gente de bien con un buen nivel de vida, honorables.

En ellos –sus 14 hijos– es que nosotros nos damos cuenta que nuestra vida ha valido la pena y que el cooperativismo vivido día a día genera grandes cambios y avances en el desarrollo de nues-

tra tierra, no fue fácil pero siempre nos sentimos respaldados por nuestra caja que poco a poco fue creciendo hasta llegar a ser Caja Popular Mexicana.

En la década de los 70 invitaron a Don Noé a participar como candidato a alcalde de Tequila, fue electo en 1975 y desde el primero de enero de 1976, hasta el 31 de diciembre de 1979 ejerció la alcaldía; periodo mediante el cual también inculcó a la gente de este municipio la importancia de trabajar uniendo esfuerzos para lograr un bien común.

“Yo siempre decía a mis paisanos que cuando la gente se une de buena fé, trabaja duro y es honrada, el progreso va llegando, primero, poco a poco y luego de a mucho”.

Actualmente, Liber y Noé acaban de cumplir 53 años de casados, ella tiene 84 años y él 81 y continúan como socios activos de Caja Popular Mexicana que hoy por hoy los acompaña y los distingue como un ejemplo de vida, cooperación, honestidad, generosidad, progreso y trascendencia.

Esta historia es un fragmento de la gran transformación que ha generado y sigue generando Caja Popular Mexicana en la vida de los veracruzanos y en la de tantas personas que en diferentes estados y municipios del país, se benefician del estilo de vida del cooperativismo.

En Orizaba, día a día se da a un sin número de personas la posibilidad de mejorar su vida de manera cooperativa, generando progreso, desarrollo y prosperidad en muchas familias veracruzanas.

Un padre *¡bien padre!*

■ El papá es un pilar importantísimo en la familia y en la sociedad

Por: Myriam López Mendoza

¿Cuántas veces hemos planeado un festejo para nuestras mamás?, normalmente organizamos algo bastante especial. Tal es el punto que todos los restaurantes y centros comerciales están abarrotados, la gente sale a comprar un regalo especial. A todo esto referenciamos el día 10 de mayo. Llega junio y a veces tenemos que preguntar ¿cuándo es el día del padre?, el punto es que no le damos tanta importancia, quizá porque en el mes de mayo hay toda una campaña de publicidad para que todos salgamos de compras para premiar la labor de nuestra mamá.

Pero qué pasa cuando llega el día del padre?, no somos tan consumistas ni tan esplendidos. Y realmente la reflexión no va en base ser consumistas, sí no al ¿por qué minimizar la labor de un padre dentro del seno familiar? o ¿por qué no darle la misma importancia que a la de nuestra mamá?

La diferencia radica en la labor, el hombre es el proveedor de la estabilidad económica y seguridad física, social y financiera. Se ha comprobado en estudios psicológicos que una persona que vive una niñez cerca de su padre con una muy buena imagen, son adultos más seguros de sí mismos, tienen más tolerancia a la tensión y frustración y su coeficiente intelectual es más alto.

El padre tiene un rol de compañero, proveedor, esposo, protector, modelo, consultor y profesor. Realmente no es una labor muy fácil de cumplir, considerando con ello que el padre tiene que cumplir con una labor de trabajo donde normalmente dura todo el día, donde cuenta con poco tiempo para satisfacer todas las necesidades de su familia y realmente no tiene opción de dejar de serlo.

El padre suele constituirse como una figura de autoridad y por consiguiente al hijo le cuesta más trabajo acercarse a él, aunado a ello, entre el trabajo y las actividades diarias, generalmente se dispone de poco tiempo para la convivencia, de tal manera que podría pensarse que el rol de padre no tiene mérito, pero realmente el padre de familia es fundamental para el buen desarrollo de nuestros pequeños y la consolidación de la familia.

¿De qué sirve reconocer la labor de un padre en la sepultura?, en vida hay que reconocerles y no sólo en nuestra familia, sino en la sociedad, por eso apoyemos y fomentemos una paternidad responsable y demos el mérito al rol de los papás. Muchas felicidades a todos ellos.

Para alcanzar el éxito, una paternidad comprometida debe tener los siguientes aspectos:

- 1.- Motivación
- 2.- Habilidad
- 3.- Autoconfianza
- 4.- Este punto, sin demeritar a los otros, es el factor más importante para el desarrollo de un buen padre: el apoyo que le brinda la mamá al papá



Forma parte de la nueva

generación ...en acción!



Por: Viridiana Yáñez Sánchez

Caja Popular Mexicana abre un espacio para sus Jóvenes ahorradores, una oportunidad para aprender y practicar los valores y principios cooperativos a través del encuentro nacional "generación 2009".

Con actividades formativas y de recreación, los jóvenes podrán aprender y divertirse durante las tres etapas de su participación.

Tú puedes ser parte de la tercera edición del encuentro nacional de Jóvenes ahorradores en su etapa de sucursal, donde podrás vivir una identidad cultural e histórica con la comunidad y disfrutar de un espacio de integración en los talleres de verano.

Inscríbete en tu sucursal y sé parte de la nueva "generación" y mantente atento pues seguiremos informando de las siguientes etapas en nuestras próximas ediciones.

Si eres ahorrador en Caja Popular Mexicana y tienes entre 14 y 17 años, inscríbete en tu sucursal.



CPM preparando a las nuevas generaciones con liderazgo y desarrollo cooperativo.

Practica el valor de la Ayuda Mutua

Servir a los demás no es difícil.
Si te fijas, verás que puedes hacer muchas cosas por otros.



Colorea la imagen que demuestre la ayuda mutua.
Practica el valor de la AYUDAMUTUA cuando...

...¿hay algo en lo que puedas ayudar a tu mamá?

Sabes que ella hace muchas cosas por ti y por el resto de la familia.

¿Puedes ayudarla?...
¿Por qué no le preguntas?



**Ayuda Mutua:
¡Todos para uno y
uno para todos!**



es hora de escalar...

ii Participa en
la promoción
llevándote una
mochila gratis!!

al Conocimiento